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 令和６年度 第１回大牟田市地域包括支援センター運営協議会 摘録 

 

＜日 時＞令和６年６月５日（水） 午後１時３０分から午後３時３０分 

＜会 場＞大牟田市役所 北別館第１会議室 

＜出席者＞別紙のとおり 

＜会議次第＞別紙のとおり 

＜議 事＞ 

議題１ 令和５年度重点目標に対する評価 

（１）大牟田市地域包括支援センター重点目標に対する評価について 

●事務局より資料に基づいて説明 

（２）地域包括支援センターにおける事業実績 

●包括より資料に基づいて説明 

（質疑） 

会 長：「資料１－２地域包括支援センターにおける事業実績」について、外国人からの相談が増え

てきている、とあったが、具体的にどのような相談があり、支援しているのか。 

包 括：亡くなられた後の住居の処分や、ご家族が行政等の手続きで、言葉が通じないため困ってい

るなどの相談があった。言葉の問題については、社会資源の一つとして、英語が堪能な方を

探し、その方と連携して支援を行った。 

委 員：「資料１－２地域包括支援センターにおける事業実績」について、実績のうち、評価、実施

内容、具体例の記載あるが、項目によっては、その取組が、その後、どのようにつながった

か等の成果の記載が必要であると考える。 

事務局：令和５年度に３段階評価に見直し、現在の書式に変更した。令和６年度も同様の書式である。

今後、重点目標の項目、指標、書式等について必要に応じて適宜見直を図っていきたいと考

えている。 

会 長：議題１について、承認する。 

  議題２ 令和５年度地域包括支援センターの運営に係る評価 

（１）地域包括支援センターの運営に係る評価（大牟田市） 

（２）地域包括支援センターの運営に係る評価（地域包括支援センター） 

●事務局より資料に基づいて説明 

（質疑） 

会 長：「資料２－１地域包括支援センターの運営に係る評価（大牟田市）」の問６２、「センターと

協力し、地域ケア会議における個人情報の取扱方針を定め、センターに示すとともに、市町

村が主催する地域ケア会議で対応していますか。」の設問の意図は何か。 

事務局：市が主催する地域ケア会議の開催がないため「２。いいえ」を選択した。 

会 長：国がこのような指標を示しているのは、小規模な自治体など想定した上でのことか。 

事務局：それについては把握してない。国から令和５年度の評価項目が示された際に、国に対し確認

する。 

会 長：議題２について、承認する。 

  議題３ 令和５年度地域包括支援センターにおける対応状況 
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（１）地域包括支援センターにおける対応状況 

（２）地域包括支援センター活動実績 

（３）介護予防作成状況 

●事務局より資料に基づいて説明 

（質疑） 

委 員：資料３－２「地域包括支援センター活動実績」３ページ（２）相談数のうち、「生活全般・

その他」、「その他」の項目の件数が４４０件とあり、他の項目と比較して多い。このことは、

相談内容が多様化、複雑化していることの表れであると考える。具体的にはどのような相談

があるのか。また、その中で高齢者の免許返納に関する相談、移動の支援や買い物支援に関

する相談はどの程度あるか。 

事務局：他の項目に分類できないものを「その他」に計上している。具体的な内容について、今後、

地域包括支援センターと共に内容について改めて確認し、分析が可能であるか検討したい。 

包 括：その他に分類している内容に関し、移動手段等に関する問題などが、今後、増加する課題と

認識している。また、買い物支援については、課題が２つあると考えている。移動手段がな

いこと、買い物に行った先の店が高齢者が買い物しやすい環境かどうか、というでことであ

る。後者に関しては、店舗のの店長などに大牟田市の高齢者福祉の現状を伝える取り組みを

行っている。その他、身寄りのない高齢者が病院で亡くなった後のご遺体の処置をどうする

のか、という相談などがあった。 

会 長：他の包括はいかがか。 

包 括：ペットに関する相談も増えている。独居の高齢者が、ペットを自宅に置いての入院や、通所

リハビリテーション、通所介護での外出が出来ない、などがある。 

会 長：相談内容の傾向については、社会の動向とともに変わっていく可能性もあると考える。それ

に併せて相談内容の項目の追加、見直し等も行うよう検討願いたい。 

委 員：資料３－１「センターにおける対応状況」１ページ１．（２）相談内容別相談数のうち、認

知症に関する継続相談件数が前年度比１，０００件の減となっているが、要因は何か。 

包 括：同一の日に、一日当たり１０数回の相談の電話をかけてくる人（認知症当事者）が入院され

たことで、件数が９００件程度減少したことがある。これについても、要因のと考えられる。 

会 長：議題３について、承認する。 

  議題４ 令和５年度大牟田市地域包括支援センターの収支報告 

●事務局より資料に基づいて説明 

（質疑） 

会 長：令和４年度と比較して大きく変わった金額、項目はあるか。 

事務局：前年度と比べ、大きく変動したものはない。 

会 長：議題４について承認する。 

２.報告 

 報告１ 指定居宅介護予防支援事業所において介護予防支援をを実施する場合の地域包括支援

センターにおける対応状況等について 

●事務局より資料に基づいて説明 

（質疑） 
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会長：現在の進捗状況はいかがか。 

事務局：申請の受付は開始しているが、現在のところ居宅介護支援事業所からの申請はあっていない。 

 報告２ 基幹型地域包括支援センターの設置・運営について 

●事務局より資料に基づいて説明 

（質疑） 

委 員：総合相談担当の業務は増加することになると考えられるが、職員数は増員となるのか。 

事務局：職員配置枠としては、３職種３名の増員となる。 

 報告３ サブセンターの廃止に向けた検討及び介護予防・相談センターの今後の在り方に関する

協議等について 

●事務局より説明 

（質疑） 

（なし。） 

                                        以上  

 

 


